


AUTORIDADES LEGISLATIVAS...

Presionan al INE para acelerar elección al PJ

Tras la negativa a posponer la fecha del proceso, los consejeros tendrán que optimizar la logística en tiempo

PATRICIA RAMÍREZ

Una vez que el Senado de la República determinó que no será pospuesta la fecha de la elección de jueces, ministros y magistrados para 2025, programada para el 1 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) deberá acelerar la organización de este proceso, en el que participarán alrededor de 10 mil candidatos.

En medio de la pugna por la reforma judicial y luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechara más de 200 impugnaciones a diversas partes del proceso judicial, el INE entrará de lleno a la revisión de las partidas presupuestales que podrían reducirse, ante la advertencia de que no se le asignarán los 13 mil 200 millones de pesos que solicitó a la Cámara de Diputados.

ALGUNAS MEDIDAS A IMPLEMENTAR

Entre las primeras medidas que aprobó el organismo electoral está el marco geográfico electoral para este proceso electoral, que simplifica la distribución de cargos en los distritos, en particular de aquellos circuitos judiciales con mayor número de cargos a elegir y competencias, así como el diseño y producción de varios de los documentos, como boletas, actas y hojas de operaciones, en particular, de aquellos circuitos judiciales con mayor número de cargos a elegir y competencias.

Además, contribuye a homologar el tamaño de los documentos entre las di-

ferentes elecciones, lo que reduce el requerimiento de urnas, en aquellos circuitos judiciales con mayor número de cargos a elegir y competencias; facilita a la ciudadanía la emisión del voto, con instrucciones más claras del sufragio y reduce la complejidad de los cómputos.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que esta semana tendrá nuevas reuniones con diputados y senadores para revisar el presupuesto,

bajo la premisa de que habrá una reducción que habrá que enfrentar en estas condiciones.

Esta semana habrá una sesión del consejo general para aprobar los primeros acuerdos para hacer avanzar esta elección en el país.

DISCUTEN PRESUPUESTO

La discusión del paquete económico ocupará buena parte de la agenda de la Cámara de Diputados, pues se acortan los plazos para su aprobación. La Junta de Coordinación Política en San Lázaro, que preside Ricardo Monreal, aseguró que está establecido que el Presupuesto de Egresos quedará aprobado el 13 de diciembre, con lo que cerrará este primer periodo ordinario de sesiones.

Para empezar, el pleno de la Cámara de Diputados tiene previsto avalar la Ley de Ingresos de la Federación el próximo miércoles 27, para enviarla al Senado para su revisión.

La Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos, con la recaudación tributaria como principal fuente de recursos y un aumento mediante la digitalización de procesos.

La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa



un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 y, por primera vez, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del PIB.

Una vez avalada en San Lázaro, la Ley de Ingresos debe ser aprobada en el Senado, a ms tardar el 31 de noviembre, para que empiece el rediseño del Pre-

supuesto de Egresos, aunque con muy poco margen de maniobra, por lo estrecho de los recursos que tendrá el país.

Entre las primeras medidas que aprobó el INE está el marco geográfico, que simplifica la distribución de cargos en los distritos

ASPECTOS RELEVANTES DE LA ELECCIÓN

1 PARTICIPACIÓN. El proceso involucrará 10 mil candidatos, pero los interesados en el proceso suman cerca de 22 mil participantes.

2 PRESUPUESTO LIMITADO. El INE enfrenta restricciones presupuestales, ya que no se le asignarán los 13 mil 200 millones de pesos solicitados a la Cámara de Diputados.

3 AJUSTES. Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto se reunirá con legisladores para discutir los ajustes presupuestales necesarios.



Esta semana habrá una sesión del Consejo General del INE para aprobar los primeros acuerdos para avanzar en la elección.